

Carlos Puente se capacitará para potenciar su pyme: “Uno se queda estancado: hay que actualizarse”

Ojo, mayores de 50: abren 500 cupos gratuitos para estudiar en la U. del Alba

Pueden aprender sobre transición laboral, emprendimiento o liderazgo público.

ÓSCAR VALENZUELA

Las cifras del último censo son claras: en Chile avanza el envejecimiento. Hoy los mayores de 65 años alcanzan el 14% de la población (en 1992 eran el 6,6%) y por cada 100 personas de 14 años o menos existen 79 compatriotas de 65 años o más, según los recientes datos del Instituto Nacional de Estadísticas (Ine).

Este panorama ya ha sido abordado en algunos países europeos, donde se dictan cursos y capacitaciones especialmente dirigidos a los mayores. La iniciativa, denominada Universidad de la Experiencia, se replica ahora en estas tierras.

“Es un proyecto que nace mirando otros países donde se han abierto las universidades a estudiantes distintos de los habituales. Miramos a la Universidad de Alcalá, la Universidad de Salamanca, a España principalmente”, comenta Cristian Monckeberg, decano de Ciencias Sociales y Humanidades de la Universidad del Alba, que ejecuta el proyecto en conjunto con Caja Los Andes.

La idea es entregar 500 cupos gratuitos para mayores de 50 años que quieran capacitarse en cursos que impartirá la U. del Alba. No existe una edad máxima para inscribirse ni se requiere formación académica previa. “Hay personas de distintas generaciones que necesitan prepararse para su etapa ya de jubilación, donde uno no se encierra en la casa, sino que busca nuevos horizontes. Personas mayores,



Carlos Puente, de 64 años, listo para tomar uno de los cursos.

futuros pensionados que no tenían pensado estudiar, a ellos los invitamos a la universidad”, comenta el decano.

Hay tres cursos disponibles: **Transición Laboral**, que entrega herramientas para adaptarse a los cambios del mercado y planificar una nueva etapa profesional; **Emprendimiento**, donde se enseñan estrategias de planificación gestión financiera y marketing de un negocio y, por último, el curso de **Liderazgo Público**, enfocado en competencias para influir en el entorno comunitario. Quienes finalicen una de las capacitaciones con 75% de asistencia recibirán una certificación.

“Está pensado para personas en edad de jubilación, o que aún se encuentran activas, que buscan nuevas oportunidades para reinventarse,

mantenerse vigente en el mercado laboral o, simplemente, aprender algo nuevo”, señala Tomás Zavala, gerente general Caja Los Andes.

“Las personas que llegan a los 50 o 65 años son diferentes a quienes llegaban a esas edades 30 años atrás. Hoy tienen mejor condición de salud, llegan con más ganas y van a vivir más. Uno suma todo y nos damos cuenta de que hay una oportunidad de ayudarlos, con más herramientas y mejores perspectivas”, comenta.

Las inscripciones estarán abiertas desde el 16 de junio en **cajalosandes.cl** (<https://acortar.link/9Y5dxD>). Para registrarse es necesario pertenecer a Caja Los Andes, que cuenta actualmente con 4.039.672 afiliados, según las cifras de la Superintendencia de Seguridad Social (Suseso).

Gusto por aprender

Carlos Puente, ingeniero civil de 64 años, está ansioso por iniciar las clases. Trabajó en Telefónica, el IPS y la Subsecretaría de Prevención del Delito; ahora tiene una empresa de control de plagas. “Me interesa potenciarla”, comenta. De ahí su interés en el curso de emprendimiento.

A la empresa derivó desde un diplomado de marketing y detectó la veta de negocios. Después hizo un diplomado en inteligencia artificial. “Me gusta estudiar, innovar y capacitarme. Uno se queda estancado, soy ingeniero hace 30 años titulado, entonces hay que actualizarse”, opina.

Buscando nuevos cursos se topó con el programa. “Me llama la atención lo que va a hacer la Caja con la universidad”, valora.